
 

 

 

 

 

 

「飛躍の年」 
 校長 杉田 正穗 

 

謹んで新年のお慶びを申し上げます。昨年中は、本校の教育活動にご理解ご協力いただき感謝

申し上げます。皆様は新年をどのようにお迎えになられたでしょうか。初詣などで神社や寺院へ

の人出がコロナ前に戻りつつあると報道されていました。一方で昨年末より日本各地で新型コロ

ナウィルスの感染者数が急増し、本校でも学級閉鎖になるほど、感染者数が増えました。心配な

ことにインフルエンザの感染者数も増加傾向にあり、Ｗ感染した方もいるようで油断ができませ

ん。インフルエンザやノロウイルスも飛沫や空気感染ですので、手洗い、うがい、マスクの着用

等で感染予防を心がけるとともにバランスの良い食事で免疫力を高めてください。特に、３年生

にとっては大事な時期となりますので心配しています。予防してかからないようにしてほしいで

す。今までのように学校で勉強したり、委員会活動を行ったりすることができ、行事や部活動な

ども続けられるように、少なくとも学園中ではまん延させないように、感染防止に努め、広げな

いという意識をもたせ指導してまいります。ある程度のことは我慢しなければならないかもしれ

ませんので、どうぞご理解ご協力をお願いいたします。 

昨年末に令和４年の漢字が発表され「戦」が選ばれました。戦は「いくさ」や「争いごと」を

イメージしてしまいます。ロシアによるウクライナ侵攻は大きな衝撃でした。また、「戦＝熱戦」

もありました。サッカーＷ杯では強豪国ドイツやスペインに日本が勝利し、素晴らしい試合を

「観戦」することができ、印象に残りました。 

私にとって「戦」は「自分との戦＝忍耐」の１年であったように思います。我慢しなければな

らないこと、判断をしなければならないことも多くありました。１年前のスキー移動教室を断念

したり、合唱コンクールは実施できるのだろうかと悩んだりしました。そうした去年から今年は

「挑戦」の一年となるように努力したいと思っています。 

今年の干支は癸卯（みずのとう）です。「癸（みずのと）」は十干の最後で、物事の最後と始ま

りを意味します。このことから「新たな生命が成長し始める状態」であると言われています。ま

た、「みず」＝静かな大地を潤す恵みの水を表しています。十二支の「卯（う）」は卯という字の

形が「門が開いている様子」を連想される事から「冬の門が開き、飛び出る」という意味だそう

です。また、穏やかな動物のウサギの様子から温和の意味があり、跳ね上がるところから縁起の

いい十二支とも言われています。 

今年の「癸」と「卯」の組み合わせは縁起がよい１年になりそうです。これまで積み上げてき

た努力が実を結び、成長し、飛躍する年にしたいものです。３年生にとっては最後の中学校生活

そして、卒業後の夢膨らむ春がやってきます。努力を積み重ねて自分の進路を決め、力強く胸を

張って卒業式を迎えてほしいと思います。１、２年生にとっても次の学年への飛躍する学期とな

り、縁起の良い「癸卯」の年が一人一人の生徒たちにとって「飛躍の年」になることを願ってい

ます。 

 

結びになりますが、本年も保護者・地域の皆様には教育活動へのご理解とご協力をお願い申し

上げます。 

練馬区立大泉学園中学校 
校長 杉田 正穗 
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１月１０日（火）、３学期始業式が行われました。２ 

学期末は学級閉鎖になったクラスがありましたが、１

０日はすべてのクラスが揃いました。しかし念のため体育館に集まることは行わ

ず、多目的室から各クラスに配信する形式で始業式を行いました。練馬区では夏に

インターネット回線の増強を行い、安定した配信が出来るようになったため、１年

前と比べて安心して各クラスへの配信が出来るようになりました。また、２学期からは始業式・終業式や全校朝

礼の様子を自宅待機の生徒に向けた配信も行っています。全校生徒が揃う場も配信が出来るようになり、「子ど

もが学校に参加している気持ちになってありがたいです」と保護者の方からもご意見をいただきました。 

 始業式では校歌を聞き、校長先生から３学期の抱負などの話がありました。２０２３年が全生徒にとって大き

く成長する年となることを期待しています。（写真など、配信元や教室の様子は HPをご覧ください） 
 

１月１４日（土）、学校公開と道徳授業地区公開講座が行われま 

した。２月は建国記念日のため学校公開はありません。そのため、 

今回が今年度最後の学校公開となりました。担任の先生からの問

いかけで道徳的価値を深めたり、１１月の学校公開で見ていただいたように、タブレットＰＣを使って意見交換

を行い、オンラインを活用したりして、「考え、議論する道徳」を実践しました。授業後は保護者の方との意見交

換会が行われ、互いに道徳について話し合うことで今の学校現場の様子やご家庭での様子が分かり、非常に有意

義な時間となりました。ご参観いただいた保護者の方、意見交換会にご参加いただいた保護者の方、ありがとう

ございました。（こちらもぜひ HPをご覧ください） 
 

昨年末に保護者アンケートをお願いしておりました。現在、１

０６名の方にご回答いただきました。１学期末のアンケートと今

回のアンケートを比較し、今年度の学校教育について生徒の皆さ

ん、保護者の皆様、教職員の３者の意見を比較し、今後の本校の

教育活動の在り方を検討します。その際、学校評議員会という、各校に必ず設置されている委員会で外部の方に

もこのアンケート結果を見ていただき、評議員の方からもご意見を頂きます。 

現在、文部科学省から「コミュニティ・スクール」という学校運営の仕組みが提示され、練馬区でも今年度先

行実施校が発表を行いました。「学校と保護者や地域の皆さんがともに知恵を出し合い、学校運営に意見を反映

させることで、一緒に協働しながら子供たちの豊かな成長を支え『地域とともにある学校づく

り』を進める仕組み」と文部科学省の HPでは記載されています。 

まだ未回答の方がいらっしゃいましたら、ぜひご回答していただきますようお願い申し上げ

ます。いただいたご意見はすべて職員で目を通し、まとめたものを学校評議員会資料として提

出いたします。より多くの方のご意見を頂戴できるよう、ご協力のほどよろしくお願いいたし

ます。 

 

 

税の標語 

練馬区西間税会 優秀賞 ２年生 

「納税で未来ある子へ継ぐ思い」 

練馬区西間税会 佳作  ２年生 

「税金があるから始まる普通の生活」 

◇今後の主な予定◇ 
01月 18日（水） 生徒作品展（終）特別委員会 

01月 12日（水） 自主学習教室 部活動再登校 

01月 25日（水） 私立一般出願 職員会議 

01月 25日（水） 自主学習教室 部活動再登校 

01月 20日（金） 校内研修会 部活動再登校 01月 26日（木） 都立推薦入試 スキー移動教室前検診 

01月 23日（月） 生徒会朝礼 01月 29日（日）～31日（火） スキー移動教室 

３学期始業式 

個人の取組の報告 

今年度最後の学校公開 
道徳授業地区公開講座 

保護者アンケート 
ありがとうございました 


